

## Discrimin'action : le concours photo est de retour !

Pour la 3<sup>ème</sup> année consécutive et dans le cadre de la semaine de lutte contre les discriminations, la Ligue de l'Enseignement - Fédération des Bouches du Rhône organise un concours de photographies comme moyen d'expression dénonçant toutes les formes de discriminations. Ecoles, centres sociaux, particuliers... Vous pouvez tous participer ! Cette année, la thématique est la suivante : *les discriminations dans le sport*.

L'ensemble de ces productions sera valorisé mi-juin 2017 lors d'un vernissage de l'exposition, accompagné de la remise des prix.

### Les objectifs :

- > Prévenir toutes les formes de discrimination
- > Sensibiliser toutes personnes à ce sujet de vie quotidienne
- > Développer l'éducation à l'image
- > Encourager la créativité
- > Valoriser les productions

### Qui peut participer ?

- > A titre collectif : les collectivités (associations, écoles, centre de loisirs, centres sociaux...)
- > A titre individuel : personne seule, regroupement de 2 ou plusieurs personnes, familles...

Envoyez votre photo à [piva@laligue13.fr](mailto:piva@laligue13.fr) avant le 10 mars 2017 !

## Échange de jeunes et chantier environnement

Dialogue interculturel, nettoyage collectif des plages et moments festifs ont été au programme d'un projet d'échange franco-marocain. Ce séjour est le point d'orgue d'un travail de sensibilisation et de découverte de la culture marocaine mené tout au long de l'année auprès des jeunes des centres sociaux Gavotte Peyret et la Solidarité.

Il est le fruit d'un partenariat entre la Ligue de l'Enseignement - Fédération des Bouches-du-Rhône, Solidarité Laïque ainsi que l'association ASF. Le conseil des jeunes de Larache ainsi que la maison familiale et rurale de Boujedjane, membres du Réseau Marocain de Jeunesse et de Concertation, ont souhaité accueillir les jeunes Français pour quelques jours.

Tout en renforçant les liens entre organisations françaises et marocaines, ce projet a surtout eu pour objet l'engagement citoyen et l'échange interculturel entre 14 jeunes français et 8 marocains pour favoriser la découverte et l'acceptation réciproque. Du 1<sup>er</sup> au 9 août 2016, filles et garçons sont partis à la rencontre d'une nouvelle culture tout en se rendant utiles par le nettoyage des plages et la collecte des débris, ensuite transférés dans des lieux adaptés à leur élimination.

Ponctué d'échanges entre les jeunes, ce séjour a permis aux Français de dialoguer, de débattre et d'être sensibilisé à leur rôle de citoyen.



## agenda

[10>18-10] Challenge Marseille-Cassis  
Dans les écoles participantes

[13-10] Présentation des Fabriques  
d'initiatives citoyennes  
18h - Martigues

[13, 14-10] Formation caravane antimafias  
10h > 18h, siège de la Fédération

[17-10] Réunion rentrée, Lire et faire lire  
10h > 17h, siège de la Fédération

[21-10] Rencontre jeunes / eurodéputés  
14h > 16h, école de la deuxième chance

[21-10] Formation BAFA  
Siège de la Fédération



## Portes ouvertes aux Musardises

Le centre social des Musardises, géré par la Ligue de l'Enseignement - Fédération des Bouches-du-Rhône, nous a ouvert ses portes samedi dernier, le 17 septembre 2016, pour nous présenter ses équipes et les différentes activités qu'il propose. Cette journée, conçue à la fois comme un moment festif et informatif, fut le témoin de différentes rencontres.

Pour commencer, l'association Dunes participa au bon fonctionnement de la journée en étant présente à tous les stands et en animant les différentes activités telles que le château gonflable, le babyfoot à taille humaine, le ring de boxe, le combat de sumo, la caravane citoyenne...

Un groupe de femmes habite ici mais ne vient pas souvent au centre. Elles se sont retrouvées aujourd'hui pour profiter du beau temps et discuter entre amies.

L'ADDAP 13 partenaire de longue date du centre, a mis disposition des jeux pour les enfants : puissance quatre grandeurs nature, mikado ainsi que d'autre jeux d'extérieur en bois.

L'association Art et Développement a pour but de permettre aux enfants des quartiers de s'exprimer librement, avec ou sans sujet, en utilisant de la peinture. Les œuvres sont par la suite affichées dans la rue. L'association travaille toujours avec des artistes qui accompagnent les jeunes dans la construction d'un projet.

Âgées de 10 ans, deux jeunes filles ont l'habitude de venir ici tous les jours pour participer aux activités et se retrouver entre amis.

Le Théâtre de la Cité, partenaire depuis 2009, recherche des jeunes d'au moins 14 ans, pour monter un projet chorégraphique à base de hip hop et de danse contemporaine avec le danseur et chorégraphe Bouziane Bouteldja. L'idée est de travailler avec la même troupe pendant deux ans afin de construire un spectacle de qualité qui sera présenté par la suite au public, lors de la Biennale des écritures du réel.

L'envolé propose quant à elle, des ateliers de théâtre d'improvisation visant les enfants de 6 à 11 ans, tous les jeudis de 17h à 18h30 au centre social. Le but : travailler sur la confiance en soi, la cohésion de groupe, pour petit à petit monter un spectacle.

Habitante du quartier depuis un an, c'est la deuxième fois qu'elle vient ici. Intéressée par les activités pour ses enfants, elle compte revenir pour eux. « Je me sens bichonnée, on prend soin de nous. »

Les sports de combats étaient aussi à l'honneur avec les associations Judo Guide et Nobles Art Boxing 15, qui proposent des activités pour filles et garçons en fin d'après-midi.

Les habitants également ont voulu participer à l'animation de la journée en proposant des stands de maquillage, de coiffure et de manucure. Ils pouvaient aussi participer à un atelier jardinage visant à sensibiliser parents et enfants au recyclage, à la réutilisation des déchets, et la protection de l'environnement. Des bouteilles de plastique recyclées étaient mises à disposition pour être repeintes, ils pouvaient planter du persil ou d'autres plantes aromatiques à l'intérieur.

C'est la première fois que deux femmes, habitantes de Saint-Henri, viennent. Elles ont été invitées par une amie habituée du centre. Elles sont particulièrement intéressées par les activités pour leurs enfants, les deux mamans pensent donc revenir même si elles auraient préféré que le centre soit plus proche de chez elles. « On se sent en sécurité ici. »

La Ligue de l'Enseignement fédération des Bouches-du-Rhône était aussi présente par le biais de la Caravane Citoyenne. Cette caravane a pour but la découverte et l'apprentissage de la citoyenneté au travers de différents jeux de sociétés, cartes, quizz, etc... Le côté ludique permettant à tous d'apprendre tout en s'amusant. De la documentation était aussi disponible pour ceux qui le souhaitaient.

Adapté pour les enfants et les adultes, le jeu de l'oie créé par la Ligue a rencontré un franc succès nous avons eu l'honneur de voir plusieurs groupes s'y confronter.

Nous pouvons espérer que cela amène à une prise de conscience des participants qui se sentent plus concernés par leur pouvoir de citoyen et sont donc plus prompts à agir.



## La MPT Kleber nous a ouvert ses portes !

Mercredi 21 septembre se déroulaient les portes ouvertes de la Maison Pour Tous Kléber. Pour cette occasion, des cours d'essai étaient proposés afin de présenter les activités et faire connaissance avec les différents professeurs.

Des cours de gym douce, yoga, cirque, hip hop, karaté, boxe, théâtre, et zumba, seront proposés pour les adultes et les enfants, tout au long de l'année.

Tous les mardis, les enfants entre 6 et 12 ans et les parents auront l'occasion de participer à un atelier de lecture : Il était une fois les livres. Le but étant de lire et faire lire aux enfants du primaire pour leur apporter le soutien dont ils ont besoin. Les très jeunes enfants entre 3 et 6 ans ne seront pas oubliés avec des cours de baby gym/baby danse. Ce cours d'expression corporelle en lien avec la musique travaillera le mouvement, la motricité, le toucher, l'écoute et le sens du rythme.

Enfin, un atelier environnemental aura lieu tous les vendredis de 17h à 18h30 visant la sensibilisation à la nature, la plantation, la fabrication avec des matériaux de récupération ainsi que des visites chez des professionnels tels que des apiculteurs pour qu'ils puissent transmettre leur savoir. Du jardin à l'assiette, c'est le but qu'ils se sont fixé depuis l'an dernier avec la mise en place d'une serre aromatique dans laquelle les habitants pouvaient venir se servir et consommer des aliments produits à côté de chez eux par des enfants du quartier.

Les services de CAF, service juridique, PMI, CCO, AEMO, etc... seront aussi disponibles cette année au centre.



## La caravane citoyenne amarre à l'Estaque



Le 24 septembre 2016 dernier, à l'Estaque près du port, avait lieu la cinquième édition du festival international du dessin de presse, de la caricature et de la satire. Dans ce contexte, la Ligue de l'Enseignement - Fédération des Bouches-du-Rhône était présente par le biais de la Caravane Citoyenne.

Cette caravane a pour but la découverte et l'apprentissage de la citoyenneté au travers de différents jeux de société, jeux de cartes, etc... De la documentation, des bibliographies, et des quiz sont disponibles pour ceux qui le veulent, ainsi que des livres à consulter sur place.

Adapté pour les enfants et les adultes, le jeu de l'oie créé par la Ligue a, encore une fois, remporté un franc succès, nous avons pu voir plusieurs groupes y jouer.

La caravane espère amener une prise de conscience des participants qui, se sentant plus concernés par leur pouvoir de citoyen seront plus prompts à agir en tant que tel.

Notre site internet a fait peau neuve, découvrez le vite !

[www.laligue13.fr](http://www.laligue13.fr)

+ fonctionnel

+ moderne

+ complet

Et découvrez le site assoligue  
Le site dédié aux associations !

Documentation, actualités des associations, mise en réseau ...

FÉDÉRATION  
BOUCHES-DU-RHÔNE

la ligue de  
l'enseignement

un avenir par l'éducation populaire

# FORMATION EN ALTERNANCE PENDANT 10 MOIS

## BPJEP SPÉCIALITÉ ANIMATION SOCIALE

Session 2016-2017

Formations avec ou sans UCC  
*Direction d'un accueil collectif de mineurs*



INFORMATIONS ET INSCRIPTIONS :  
04 91 63 45 96 / [bpjeps@laligue13.fr](mailto:bpjeps@laligue13.fr)

